



ESTIRAY AFLOJA

**J. JESÚS
RANGEL M.**jesus.rangel@milenio.com

FEIP, AE Capital y Miguel Hidalgo

El titular de la SHCP, **Rogelio Ramírez de la O**, tendría que informar con claridad que los recursos fiscales ya no alcanzan y que por eso se buscan otros mecanismos financieros que aporten recursos y eliminen riesgos de operación. Por eso los cambios a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria para capitalizar al Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP).

Los recursos de este fondo financian al presupuesto cuando los ingresos son inferiores a los proyectados. Apenas el viernes pasado el Fondo Monetario Internacional (FMI) destacó, en el informe completo sobre las consultas del Artículo IV con México, que en 2020 el FEIP transfirió 157 mil millones al presupuesto por el déficit de ingresos y que el saldo del fondo al mes de junio de 2022 fue de 25 mil millones de pesos.

El FMI precisó que los ingresos petroleros extraordinarios recaudados por el Fondo Mexicano de Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo (FMP) se utilizan "cada vez más" ante las presiones de mayor gasto por los precios de los combustibles, "dejando pocos recursos para reconstruir el FEIP". No es cualquier cosa porque según el FMI, el fondo petrolero transfirió al gobierno federal 364 mil millones de pesos en 2021 y se prevé que llegarán a 673 mil millones al cierre de este año.

El FMI agregó que el gobierno federal

calcula que "100 mil millones de pesos en el FEIP proporcionarán una contingencia fiscal adecuada para 2023", pero que "puede no alcanzarse el objetivo". Claro, la propuesta hacendaria de capitalización del FEIP parece razonable porque sí tendría más liquidez y capacidad financiera, y se tendría otra fuente de ingreso adicional a ese fondo para amortiguar la baja de ingresos presupuestarios.

Cuarto de junto

La alcaldía Miguel Hidalgo, de **Mauricio Tabbe Echarrea**, es la número uno en creación de empleos con 29 mil 511 de 144 mil 196 registrados en CdMx. Esto se debe a la certeza jurídica para la inversión y la reducción en 80 por ciento de los tiempos en trámites para la apertura de negocios. En el primer año de gobierno se abrieron mil 315 nuevas unidades económicas... Este martes afuera de las instalaciones de la Casa Aguayo, en el centro de Puebla, los defraudados por AE Capital y sus dirigentes, **Luis Antonio Echevarría Fonseca** y **Gabriel Antuán Ortega Vázquez**, apoyarán a la Fiscalía General de Justicia de esa entidad para la judicialización del caso ante el Juzgado de Control y Oralidad Penal de la capital poblana y el ejercicio de la acción penal; el fraude es por lo menos de 5 mil millones de pesos... El miércoles el CEO de DHL Express en México, **Antonio Arranz**, lanzará su libro *Cadenas eficientes. Empresas Invincibles*, donde comparte su experiencia del por qué son claves las cadenas de suministro en cualquier negocio. ■